

教育目標：『豊かな心と創造力にあふれ、たくましく実践する生徒』



令和7年度 片貝中学校だより

第8号 (令和7年12月19日発行)

☎ 0258-84-2030

<https://www.city.ojiya.niigata.jp/katachu/>



「協築」の2学期、そして次へ



生徒会役員選挙立会演説会

令和7年も残すところあと10日余りとなりました。まだ、学校周辺は積雪はありませんが、冬らしい荒れ模様の天気の日が多くなってきています。寒さが一層厳しさを増す中ではありますが、感染症予防などの健康管理に配慮し、全校生徒が元気に今学期を締めくくることができるようにならうとしています。

学校では24日（水）に終業式を行い2学期が終了します。よりよい学校を目指す気持ちを伝え合った「伝意」の一学期の成果を土台に、協力して行事や活動を築いていく「協築」の学期にしていこうと生徒たちに語り始まった2学期でした。大きな行事や様々な活動があり、9月の体育祭、10月の学習発表会には地域の皆様や生徒の御家族から多数お出でいただき、生徒たちの取組の成果を御覧いただくとともに、お出でいただいた皆様に元気や感動をお届けすることができました。生徒たちは一つ一つの行事や活動をやり遂げ「協築」を実現させ、着実に成長してきました。先月後半から今月にかけては、次に目を向けた行事や活動がありました。11月下旬には、いじめ見逃しゼロスクール集会、入学説明会を行い、2週にわたり片貝小学校6年生が来校しました。生徒たちにとって、交流や授業参観を通して来年度後輩を迎えるための意識を高める機会となりました。また、今月初めには生徒会役員選挙が行われ、新たな役員を選出し、次年度の生徒会活動に向けての準備が徐々に始まってきました。

今年1年を締めくくる節目の時期、1学期、2学期と展開してきた教育活動を生徒と共に振り返り、その成果を確認し合うとともに、その成果を次に向けた基盤づくりにつなげるための準備を始めていきたいと考えています。

御家庭、地域の皆様からは令和7年も学校へたくさんのお支援、御協力を賜り誠にありがとうございました。どうぞよい年をお迎えください。

（校長）

11月20日（木）に今年度2回目の「いじめ見逃しゼロスクール集会」を行いました。昨年度は同時期に、中学校の1年生が片貝小学校の集会に参加し小学生と一緒にいじめ問題について考えました。今年度は、片貝小学校の6年生を中学校に招き、一緒にいじめ問題を考える集会を行いました。生徒会本部を中心に事前に準備を重ね、当日の集会を運営しました。

集会では、「シンキングエラー」（いじめの加害者が自身の行為を正当化するために用いる「間違った考え方」を指し、加害者は「あれは遊びだった」「相手が悪い」などと考え、自分がいじめをしているという認識をもてないことがある）を取り上げ、幾つかの例にもとに、実際の場面での問題点や自身の行動のとり方などについて考え、話し合いました。話合いは縦割りの小グループに分かれ中学生のリードのもと、和やかな雰囲気の中で行われました。この集会は、来年度入学する6年生と交流し、親交を深める貴重な機会ともなりました。集会での学びを生かし、集会後も小・中学校それぞれで継続して取組を行っていきます。いじめ見逃しゼロの機運が、学区の児童・生徒の間にさらに広がり、高まっていことを期待しています。



生徒会本部からの集会の説明



縦割りグループでの話し合い



話し合いの結果を発表

11月26日（水）に来年度入学予定の小学6年生、並びに保護者対象の学校説明会を行いました。来校した6年生の皆さんには、片貝小学校のリーダーとして活躍してきただけあって、挨拶がよく、話を聴く姿勢などもしっかりとしていました。説明会では、生徒会代表の生徒たちが自作のスライドをもとに学校生活を分かりやすく説明してくれました。6年生は授業も参観し、中学校生活のイメージを膨らませていたようです。

中学校入学にあたっては、期待とともに不安もあるかと思います。今回の説明会が6年生にとって、不安を和らげ、期待を膨らませる機会になればと願っています。今後は、生徒たちと共に、後輩の6年生たちが気持ちよく中学校入学を迎えるように準備を進めていきたいと思っています。



しっかりとした態度で説明を聞く6年生



体育（柔道）の授業参観



英語の授業参観

12月5日（金）に小千谷市のキャリア教育推進事業の「おぢや しごと未来塾」が行われました。未来塾には1・2年生が参加しました。メインアリーナには多くの市内企業団体の紹介ブースが設けられていました。また、サブアリーナでは市内高校生による進路を見据えた取組紹介が行われました。

1年生は、企業のブースを巡りながら、地元の企業で働く皆さんから職場の様子や仕事の内容などを説明していただいたり、体験させていただいたりしました。生徒たちにとって様々な業種の仕事内容などを知り、職業や働くことに対する理解を深めることができました。

2年生は、小千谷高等学校、小千谷西高等学校の生徒の取組紹介に参加しました。高校生からは、「いよいよ中学3年0学期～高校生の言葉を手がかりに自分の進路を考えよう～」をテーマに、自身の卒業後の進路を見据えた高校での取組について紹介してもらいました。高校生の話を聴きながら生徒たちは来年に控えた中学校卒業後の進路選択について思いを巡らせていました。

今回の体験は自身の将来についてより視野を広げるとともに、地元の魅力を再発見する貴重な機会となりました。今後、総合的な学習の時間などで、今回の体験を踏まえて自身の将来を見つめる学習をさらに深めていきたいと思います。



12月2日（火）に生徒会役員選挙立会演説会、投票が行われ、来年度の生徒会正副会長、応援団長が決まりました。

新役員となった生徒は次のとおりです。

会長	さん
副会長	さん
副会長	さん
応援団長	さん



朝の選挙運動の様子



投票の様子

立会演説会では、各候補者ともよりよい学校づくりに向けた自身の考えを堂々と述べていました。また、全校生徒もそれぞれの候補者の演説をしっかりと受け止め、一票を投じていきました。今後は、新しい生徒会本部役員、専門委員会正副長が選出され、新年度に向けて生徒会の体制づくりを進めていきます。

学習の成果を展示了しました



12月8日（月）からの期末保護者面談に合わせて校内作品展示会を行いました。展示場には、生徒たちが授業で制作した作品がたくさん展示されました。作品を通して、真剣に制作活動に取り組んだ生徒たちの姿が目に浮かんできました。右の写真は1年生の作品鑑賞の様子です。メモを取りながら鑑賞し、仲間の力作から刺激を受けている姿が見られました。



～1月の主な予定～



日	月	火	水	木	金	土
12/28	29 年末年始の休日(休)	30 年末年始の休日(休)	31 年末年始の休日(休)	1/1 元日(休) 1月 1月 1月	2 年末年始の休日(休)	3
4	5 冬季休業	6 冬季休業	7 冬季休業	8 3学期始業式 全校書き初め	9 3年確認テスト	10
11	12 成人の日(休)	13 生徒総会学級討議	14	15 生徒会実践委員会	16	17
18	19 後期生徒総会・ 引継ぎ式	20	21	22	23	24
25	26 3年 三者面談	27 3年 三者面談	28 3年 三者面談	29 3年 三者面談	30 3年 定期テスト③	31

御家庭へのお願い・お知らせ

○全国的にインフルエンザの流行期に入っています。各御家庭でも生徒の健康管理等御配慮いただくようお願いいたします。なお、冬季休業中にインフルエンザの感染が判明した場合は、ホーム&スクールを通じて学校への連絡をお願いいたします。

○12月29日(月)から1月3日(土)までは学校閉庁日・休日のため職員は学校に出勤しません。この間に緊急の連絡がありましたら、学校携帯電話にお願いいたします。

今年一年、御家庭、地域の皆様から大変お世話になりました。ありがとうございました。
よい年をお迎えください。

片貝中学校職員一同

